



Profitez des espaces de loisirs cet été !

Le terrain de pétanque, situé à l'entrée du village face à la maison forestière, est ouvert à tous et vous attend pour des parties conviviales.

Par ailleurs, la moitié de l'ancien terrain de foot est accessible et régulièrement entretenu pour permettre aux jeunes et moins jeunes de jouer au football entre amis.

L'autre moitié est volontairement laissée au naturel afin de préserver la biodiversité et de favoriser la vie des insectes.

Merci de laisser ces lieux propres après votre passage.

Un guichet unique ouvert à Weyersheim pour faciliter les démarches



Au sein du **Relais Petite Enfance de la Communauté de Communes de la Basse-Zorn**, un guichet unique pour la petite enfance a ouvert depuis 2024. L'objectif : éclairer et orienter les parents sur le mode d'accueil (crèche, assistante maternelle, garde à domicile) qui leur conviendra le mieux.

Choisir le mode de garde le mieux adapter à ses besoins et envies, trouver des activités d'éveil qui permettent aux enfants de s'épanouir aux contacts des autres, rencontrer d'autres parents et accueillants pour échanger. Les questionnements sont toujours légion autour des plus jeunes et de ceux qui en ont la garde au quotidien.

Pour les accompagner, le Relais Petite Enfance de la CCBZ (RPE) existe. C'est un lieu d'informations, d'échanges et de rencontres qui s'adresse à la fois aux parents, aux futurs parents, aux assistantes maternelles et aux gardes à domicile. Ce service est gratuit et itinérant sur les 7 communes du territoire. Des permanences, des conférences, des ateliers d'éveil à destination des enfants âgées de 3 mois à 6 ans y sont proposés. Des intervenants animent des matinées thématiques tout au long de l'année. »

Les permanences du Relais

Vous êtes parents ou vous le serez bientôt : Le relais vous informe et vous accompagne :

- sur les différents modes d'accueil existant dans le territoire,
- sur les aides liées à votre mode d'accueil,
- à la recherche d'un assistant maternel ou assistante maternelle, garde à domicile,
- sur vos droits et obligations en tant que particulier employeur.

Vous êtes un assistant maternel ou une assistante maternelle, garde à domicile, ou vous souhaitez le devenir :

- le relais vous informe sur votre profession, vos droits et obligations de salarié.
- le relais vous accompagne dans vos démarches administratives, dans votre pratique quotidienne.

L'animatrice répondra à toutes vos questions :

- le lundi de 14h à 18h (uniquement par téléphone)
- les mardi et jeudi de 14h à 18h (avec ou sans rdv)
- le mercredi de 14h à 17h (avec ou sans rdv)

Accueil du Relais Petite Enfance de la Basse-Zorn

Résidence seniors, 1 rue de La Prairie - 67720 WEYERSHEIM

www.cc-basse-zorn.fr/rpe

relais-petite-enfance@cc-basse-zorn.fr

Edwige GERARD, Responsable - 06 30 00 88 61

École maternelle

LES EFFECTIFS POUR L'ANNÉE SCOLAIRE À VENIR

Petite section	21	Joëlle LECHNER
Petite section	13	Gaëlle VINOT (Directrice)
Moyenne section	8	
Moyenne section	11	Nadège LANGEVIN
Grande section	8	
Grande section	21	Marie THIERCÉ
Soit au total 82 enfants		

École élémentaire

LES EFFECTIFS POUR L'ANNÉE SCOLAIRE À VENIR

Cours Préparatoire	20	Murielle EDER
Cours Préparatoire	11	Anne-Catherine KANDEL
Cours Élémentaire 1	11	
Cours Élémentaire 1	12	Marie FABRE (+ complément)
Cours Élémentaire 2	8	
Cours Élémentaire 2	23	Luce MOLET
Cours Moyen 1	25	Aurélie SEGAUX
Cours Moyen 2	22	Jeanine DIETZ (Directrice) + étudiants alternants
Soit au total 131 enfants		

Horaires des écoles maternelle et élémentaire

Lundi, mardi, jeudi et vendredi
8h00 à 11h30 et de 13h15 à 15h45

Calendrier des vacances scolaires 2025/2026

Les dates officielles du Calendrier Scolaire ont été publiées au **Journal Officiel** par le **Ministère de l'Éducation Nationale** :

Rentrée des classes : 1^{er} septembre 2025

Vacances de la Toussaint : 18 octobre au 3 novembre 2025

Vacances de Noël : 20 décembre au 5 janvier 2026

Vacances d'hiver : 14 février au 2 mars 2026

Vacances de printemps/Pâques : 11 avril au 27 avril 2026

Vacances d'été : 4 juillet 2026



Accueil périscolaire Augmentation de la capacité d'accueil

À compter de la rentrée de septembre 2025, la commune ouvrira une annexe du périscolaire pour le temps de midi afin de pouvoir répondre aux demandes des parents.

Transport scolaire



Les bus scolaires rejoignent les établissements scolaires de Haguenau (ligne 26) et Bischwiller (ligne 71).

Retrouvez les fiches horaires et toutes informations utiles sur www.fluo.eu/67

Pour toute information concernant vos déplacements dans le département du Bas-Rhin, la centrale d'appel est disponible au 09 72 67 67 67 (appel non surtaxé) du lundi au vendredi de 7h30 à 19h et le samedi de 8h à 14h.

Région Grand Est - Service Transports-Maison de la Région de Strasbourg - 6 Rue Oberlin - 67000 STRASBOURG

Conception graphique : Atelier du SEL - Berstheim - Imprimé en France (67) sur du papier fabriqué dans le respect de l'environnement - Ne pas jeter sur la voie publique

Weitbruch actu

JUILLET 2025 - N°19



Le mot du Maire

Chères lectrices, chers lecteurs,
Je tiens à remercier chaleureusement toutes celles et ceux qui contribuent à la vie de notre village. Votre engagement dans les associations, vos initiatives et votre sens du collectif permettent de maintenir un lien social essentiel. Les moments d'échange et de convivialité que vous créez donnent un véritable sens à l'avenir de Weitbruch.

Dans ce bulletin, vous pourrez découvrir certains projets qui dynamiseront notre village. La réalisation et la commercialisation de notre micro-zone par la CCBZ, prévue pour fin d'année, marquent une étape importante pour l'économie locale. Le début des travaux du lotissement Sandgrub en prolongation de la rue de la Paix répondra aux besoins en logements tout en préservant le cadre de vie. Nous n'oublions pas le verdissement de notre commune par la création de l'Eden Parc Chemin du Birkwald, les aménagements par la CCBZ du bassin à double vocation hydraulique (lutte contre les inondations) et favorisant la biodiversité à l'arrière du Millenium ainsi que la plantation de nombreux arbres et arbustes dans la commune.

Les principaux projets pour cette année sont la construction d'un citystade avec terrain de basket 3x3 derrière le Millenium, qui offrira de nouvelles opportunités sportives pour petits et grands et la rénovation de la salle Bartholdi, située au rez-de-chaussée de la mairie, qui transformera cet espace actuellement inutilisé en un lieu accueillant pour la célébration des mariages et en un espace polyvalent au service de nos associations.

Enfin, suite à nos différentes sollicitations, les discussions avec la Communauté de Communes de la Basse Zorn (CCBZ) et la Communauté d'Agglomération de Haguenau (CAH) progressent bien. Nous espérons voir prochainement la mise en service d'une nouvelle ligne de transport en commun reliant Haguenau à Hoerd et qui desservira l'ensemble des communes de la CCBZ.

Je vous souhaite à toutes et à tous un été chaleureux et ressourçant en compagnie de vos proches. Que ces moments de pause soient l'occasion de sérénité, de partage et de renouvellement.

Bien cordialement,
Votre Maire

Regroupement des sections de sapeurs-pompiers (SP) de Weitbruch et de Gries-Kurtzenhouse



Une partie des personnels de cette nouvelle section regroupée.

Les sections de sapeurs-pompiers de Weitbruch et de Gries-Kurtzenhouse se regroupent au 1^{er} juillet 2025.

En effet, avec seulement 6 sapeurs-pompiers, la section de Weitbruch ne pouvait plus répondre efficacement aux demandes d'intervention, ce qui aurait entraîné à courte échéance la disparition de la section.

La solution optimale proposée par le SIS 67 et approuvée par les élus et les personnels des 2 sections, est de travailler ensemble pour arriver à un nombre conséquent de 26 sapeurs-pompiers. Cet effectif permettra de répondre plus efficacement, et dans de meilleures conditions, aux besoins de la population. Les



Fête nationale Grande fête le 13 juillet organisée par l'Amicale des anciens Sapeurs-pompiers

Le cortège des associations se rassemblera devant la mairie à 19h15. Après le dépôt de gerbe au monument aux morts, il se dirigera vers le Millenium.

Le **bal populaire** sera animé par l'orchestre Stéreo – restauration sur place – feu d'artifice



sapeurs-pompiers de Weitbruch rejoindront donc la caserne de Gries qui a des locaux plus adaptés.

Vous aurez l'occasion de retrouver nos sapeurs-pompiers lors de la fête nationale, le 13 juillet au soir aux cérémonies de Gries et de Weitbruch et le 14 à la cérémonie de Kurtzenhouse.

Le Messti

Un week-end festif annoncé pour le messti qui se tiendra cette année de nouveau sur le parking du Millenium du 13 au 15 septembre avec le programme d'animations suivant :

- **Samedi 13 septembre**, soirée dansante avec l'orchestre Pêche d'enfer et restauration (tartes flambées + grillades) – organisée par le Football Club de Weitbruch (FCW)
- **Dimanche 14 septembre**, déjeuner dansant (waedele, rosbeef) avec l'orchestre Dédé et le soir grillades, organisés par le FCW
- **Lundi 15 septembre**, soirée Hariowe organisée par l'association de Pêche et Pisciculture



La Renouée du Japon : une menace pour notre biodiversité locale

Saviez-vous que la renouée du Japon, sous son apparence inoffensive, est en réalité l'une des plantes les plus envahissantes au monde ? Originaires d'Asie orientale, cette plante vivace, également connue sous le nom de Fallopia japonica, représente une menace sérieuse pour nos écosystèmes locaux.

La renouée du Japon forme des colonies denses qui étouffent les autres espèces végétales, réduisant considérablement la biodiversité. Ses racines robustes modifient la composition chimique des sols et favorisent l'érosion des berges, perturbant ainsi l'équilibre naturel. Sa capacité de prolifération est remarquable : un simple fragment de rhizome peut donner naissance à une nouvelle colonie après plusieurs années. Bien que magnifique avec ses fleurs blanches tardives, cette plante est à bannir de nos jardins. Si elle s'installe, il est essentiel d'agir rapidement : arrachez soigneusement les rhizomes et installez une bâche noire pour empêcher sa repousse. Vous pouvez également planter des espèces arbustives à croissance rapide comme les sureaux ou les saules pour limiter son expansion.

Restons vigilants face à cette menace écologique et protégeons ensemble la biodiversité de notre commune. Pour plus de conseils sur l'éradication de la renouée du Japon, n'hésitez pas à consulter les ressources disponibles en ligne

Ensemble, préservons notre environnement !

Prévention des inondations et biodiversité

Pour faire face au changement climatique plusieurs opérations d'envergure ont été réalisées dans notre commune.

Dans le secteur du millénium, en amont du Weilergraben qui traverse notre village, une zone de stockage de l'eau de pluie a été réalisée par le SDEA dans le cadre du dispositif GEMAPI (Gestion des Milieux Aquatiques et la Prévention des Inondations).

Cette zone de stockage d'une capacité de 5200 m³ devrait fortement limiter les risques de coulées de boues comme cela s'est déjà produit en 2012 avec des dégâts importants dans les habitations et les bâtiments publics.

Cet aménagement à vocation hydraulique également a été conçu pour redynamiser la biodiversité locale avec 70 arbres d'essence diverses qui ont été plantés. Une haie de 300 m de long avec 460 arbustes ceinture l'ouvrage.

L'emprise de la zone d'une superficie de 1,4 ha, dont 8 500 m² de surface ont étéensemencés, est délimitée par une clôture type ganivelle.

L'opération globale d'un montant de 308.098 € HT a été financée pour 144.000 € par l'Agence de l'Eau Rhin-Meuse, 92 429 € par la Région Grand-Est et 71 669 € par le SDEA.



Le Datura : la beauté vénéneuse

Aussi fascinant que redoutable, le datura stramoine pourrait presque séduire les amateurs de plantes exotiques avec ses grandes fleurs en trompette et son parfum capiteux du crépuscule. Mais ne vous y trompez pas : sous ses airs de diva nocturne se cache l'une des plantes les plus toxiques de nos contrées.

Originaires d'Amérique, le datura contient des alcaloïdes puissants — atropine, scopolamine, hyoscyamine — capables de troubler sérieusement le système nerveux central. Hallucinations, confusion mentale, dilatation des pupilles, et dans les cas les plus graves, convulsions ou coma : autant de raisons de ne pas jouer les botanistes imprudents.

Pouvant atteindre un mètre de hauteur, cette herbacée pousse aussi bien en bord de route que dans les jardins publics, les friches ou les champs négligés. Certaines âmes audacieuses la considèrent comme ornementale... mais rappelons-le : toute la plante est toxique, des feuilles aux graines. Et oui, même en pot sur le balcon.

Un conseil d'ami : ne la touchez pas, et surtout ne l'ingérez pas. En cas de contact ou d'empoisonnement, il est impératif de consulter un professionnel de santé sans tarder.

Comment s'en débarrasser (sans y laisser votre santé)

- **Protégez-vous** : gants, manches longues et un soupçon de méfiance sont de mise.

- **Agissez vite** : arrachez les plants à la racine avant qu'ils ne montent en graines.

- **Utilisez un désherbant en dernier recours**, si la méthode douce ne suffit pas — toujours en respectant les consignes et l'environnement.

Enfin, **ne la brûlez surtout pas** : la fumée est aussi toxique que la plante elle-même. Et évitez le compost, qu'elle risquerait de contaminer. Scellez le tout dans un sac plastique hermétique et confiez-le aux ordures ménagères pour une incinération contrôlée.

Le datura nous rappelle que la nature a parfois de l'humour noir. Alors restons vigilants, et laissons cette beauté dangereuse là où elle appartient : hors de nos jardins.



Le frelon asiatique

Pourquoi la situation est urgente ?

Les apiculteurs alsaciens signalent des attaques de leur colonies d'abeilles sur l'ensemble du Bas-Rhin. Ces attaques ont déjà décimé de nombreuses ruches. La lutte contre le frelon asiatique nous concerne tous parce que ce n'est pas que protéger les abeilles c'est

aussi protéger l'entomofaune (ensemble des insectes).

Historique de l'invasion

Tout a commencé en 2004, dans le Lot-et-Garonne. Il est arrivé sur le territoire et a commencé une colonisation à raison de 80 km tous les ans pour arriver sur le territoire alsacien d'abord par de brèves incursions depuis 2017, puis de manière importante depuis 2023.

Qui est Vespa Velutina Nigrithorax

Le frelon, dit asiatique, fait partie de la famille des guêpes. (Vespidae). Son thorax est très noir, ses pattes sont jaunes. Il est plus petit que le frelon européen. Un nid de frelons asiatiques consomme sur une année 11 kg d'insectes (abeilles,



abeilles sauvages, guêpes, papillons, mouches, araignées = entomofaune). À certaines périodes de l'année, il s'attaque aux produits sucrés, aux fruits des vergers, à la vigne (perte de récolte).

La lutte au printemps

Elle s'organise autour de 2 axes. La recherche des nids primaires et leur neutralisation et le piégeage des fondatrices qui se fait avec des pièges dits sélectifs avec des recommandations précises.

Piéger une seule fondatrice c'est empêcher un nouveau nid secondaire. Les référents frelons des associations apicoles sauront vous renseigner pour organiser cette lutte lors de séances d'information.

Le nid primaire et le nid secondaire

Le nid primaire du frelon asiatique est toujours dans une zone abritée des intempéries et a une taille d'une orange. En juin, il construit un nid secondaire qui peut se retrouver au sommet des arbres, mais aussi dans des arbustes, des ronces et atteint des tailles de 80 cm de diamètre. Il n'est souvent visible qu'en automne à la tombée des feuilles.

Si vous voyez un nid de frelons asiatiques, si vous observez un nid primaire, si vous observez des frelons asiatiques

N'intervenez pas vous même, c'est dangereux
Ne vous en approchez pas à moins de 10 mètres (pour le nid secondaire)

Soyez prudent lors des tailles de haies et des travaux d'élagage
Soyez prudent lors des travaux sur ou sous toitures

Le frelon asiatique est un insecte piqueur, qui peut piquer plusieurs fois, qui injecte du venin ce qui peut provoquer des **accidents graves** liés aux piqûres. Il a un comportement défensif de son nid et devient très agressif à la moindre approche.

Le dard du frelon asiatique fait 4 mm. En cas de piqûres multiples, appeler les secours (15/18/112)

Signalez le nid sur www.lefrelon.com ou à la mairie du lieu d'observation ou en appelant



Travaux rue de Gries

Dans le cadre du raccordement des réseaux pour la MZA (Micro-Zone d'Activité), des travaux ont débuté début mai.

Une première partie de travaux menés par le SDEA consistait à remplacer et renforcer 150 m de conduite d'eau potable ainsi qu'à la mise aux normes de 12 branchements individuels.

La deuxième partie consistait à prolonger les conduites d'eau potable et d'assainissement jusqu'à la MZA.

Après ces travaux sur les réseaux humides, les réseaux secs doivent également être prolongés jusqu'à la MZA : réseau électrique, la fibre, l'éclairage public et le gaz.

En parallèle les travaux d'aménagements de la MZA ont également démarré sous maîtrise d'ouvrage de la CCBZ.



Biodéchets : un bilan positif

La collecte sélective par apport volontaire des biodéchets a démarré sur notre territoire en janvier 2023.

En 2024, sur l'ensemble de la CCBZ 449 391 kg soit 25 kg/habitant ont été collectés et valorisés par méthanisation.

À Weitbruch, 9 bacs sont répartis sur la commune ce qui a permis de collecter 62 475 kg soit 22,7 kg/habitant.

Il est rappelé qu'il faut utiliser des sacs kraft, à récupérer en mairie, pour la dépose en bac.

Plus d'informations sur le lien : <https://www.cc-basse-zorn.fr/FR/Preserver/Gestion-dechets/Fonctionnement-service/html>

Rappel pour de bonnes relations de voisinage

Les travaux de bricolage ou de jardinage réalisés à l'aide d'outils ou d'appareils susceptibles de causer une gêne pour le voisinage sont autorisés :

- du lundi au vendredi de 7h00 à 12h00 et de 13h00 à 20h00,

- les samedis de 7h00 à 12h00 et de 13h30 à 19h00.

Ils sont interdits les dimanches et jours fériés